

# NEWSLETTER FÜR INSIDER 2019 Nr.14

www.Pina-Bausch-Gesamtschule.de



## Neue Fahrradständer

Ab sofort sind an unserer Schule zehn neue **Fahrradabstellplätze in Betrieb**. Am Rand des Schulhofs wurden Bügel in den Asphalt eingelassen, an die beidseitig Räder angeschlossen werden können. Die Stellplätze befinden sich unmittelbar gegenüber dem Hausmeister-Büro in einem gut einsehbaren Bereich. So können in Zukunft noch mehr Schülerinnen und Schüler sowie Lehrkräfte auf das Fahrrad umsteigen, um zur Schule zu kommen.



## Bebilderkonzept vorgestellt

Seit wenigen Wochen hängen sie an ihren Plätzen, und sind im Erscheinungsbild der Schule schon fest etabliert: die **großformatigen Fotografien** mit Szenen aus Stücken von Pina Bausch. Hintergründe zum Bebilderungskonzept erläuterte Frau Deußen von der Pina Bausch Foundation, die selbst maßgeblich an der Bildauswahl

mitgewirkt hat. <https://pina-bausch-gesamtschule.info/bebilderungskonzept/>

## Besuch in Andalusien

Die Stadt Málaga war eine Woche lang das Zuhause für 13 Schülerinnen und Schüler der Oberstufe, die am **Austausch mit** der spanischen Schule „**El Pinar**“ teilgenommen haben. Die herzliche Aufnahme in den Gastfamilien und ein abwechslungsreiches Programm unter der heißen Sonne Südspaniens machten die Fahrt zu einem unvergesslichen Erlebnis! Begleitet wurde der Austausch von Frau Morales und Frau Bögeholz.



## Neuer Schülersprecher

Unser **Schülersprecherteam** besteht wie bisher aus Lena Wiegand (Qualifikationsphase 2) und neu Sebastian Dahmann (Klasse 10.1A). Beide vertreten an der Spitze der SV die Interessen der Schülerinnen und Schüler unserer Schule. SV-Beratungslehrer sind weiterhin Frau Weitz und Herr Wysluch.

## Englisch-Leistungskurs in Wales

Ein voller Erfolg war die Fahrt des Englisch-Leistungskurses nach Cardiff. Gemeinsam mit den Schülerinnen und Schülern der Howell's School wurde das über E-Mail-Kontakte vorbereitete Projekt zum

**Thema „Brexit“** bearbeitet. Nach der Besichtigung

von Cardiff ging es im zweiten Teil der Fahrt

nach London (Globe Theatre, Big Ben, ...), so dass die Reise trotz typisch englischen Wetters für alle Beteiligten zu einer tollen Erfahrung wurde. Ein herzlicher Dank geht an Frau Wüsthoff und Herrn Buck für die Begleitung bzw. Planung der Fahrt.



## Lehrerumfrage: COPSOQ 2

Zu den **psychosozialen Faktoren am Arbeitsplatz** gibt es eine neue Umfrage, die von der Freiburger Forschungsstelle für Arbeitswissenschaften im Auftrag der Bezirksregierung durchgeführt wird. Alle Lehrkräfte können auf freiwilliger Basis an der Umfrage teilnehmen (vgl. Rundmail im internen Verteiler). Die Ergebnisse werden zusammen mit den Lehrkräften bewertet und vor Ort in Maßnahmen und Unterstützungsangebote umgesetzt. Nur bei hoher Beteiligung kann es aussagekräftige Ergebnisse geben, durch die die Arbeitsbedingungen weiter verbessert werden können! Weitere Infos unter: <https://nrw-schule.copsoq.de/>

## Gegenbesuch in Frankreich

Durch den **Besuch in Le-Puy-en-Velay** in der Auvergne konnten die im April in Wuppertal geschlossenen Freundschaften vertieft werden. Es gab ein abwechslungsreiches Programm mit einem Stadtfest, Ausflügen nach Lyon und Polignac und der Teilnahme am französischen Schulunterricht. Der Kontakt

in den Gastfamilien vermittelte den Teilnehmern interessante Einblicke in die Lebenswelt unseres Nachbarlandes. Vielen Dank an Frau Hellmich und Frau Meiburg.



## Ausstellung: „Wer glaubt was?“

Mancher hat sich schon über den zugehörigen Autoanhänger auf dem Schulhof gewundert: In der Mitmach-Ausstellung „Wer glaubt was?“ können die Schülerinnen und Schüler sowohl interaktiv-digital wie auch analog anfassbar zum Beispiel Gebetsformen der großen Weltreligionen mit originalem Equipment erfahren. Ziel ist es, niederschwellig **Kenntnisse über die Religionen** in unserer multikulturellen Gesellschaft zu vermitteln. Mehr Infos unter:

<https://werglaubtwas.jimdo.com> Ansprechpartner ist die Fachgruppe Religion.



Sie haben Informationen für die Newsletter-Redaktion? Sie möchten den Newsletter wieder abbestellen? Bitte senden Sie eine E-Mail an [Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de](mailto:Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de), die wir schnellstmöglich bearbeiten. Verantwortlich für den Newsletter für Insider: Jörg Merbecks, LGED (Schulleiter)  
Städt. Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel; Florian-Geyer-Straße 9; 42329 Wuppertal